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El PNV rebaja su pretensión de modificar
Ajuria Enea para pactar con el PSOE

Árdanza sugiere que la petición de diálogo con los proetarras viene de EA
Bilbao. M. Luisa G. Franco

El presidente del Gobierno vasco, José Antonio Ardanza, se entrevistó ayer en Ajuria
Enea por separado con el presidente y el secretario general de EA, Carlos Garaicoechea e
Ignacio Oliveri, y con el presidente y el secretario general del PSE- EE, José María Bene-
gas y Ramón Jáuregui. En el primer encuentro, que tuvo lugar por la mañana, Ardanza es-
tuvo acompañado por el portavoz del PNV, Joseba Eguibar, y en el segundo, por Arzallus.

Después de estas reuniones, según dijo ayer
José Antonio Ardanza, se está únicamente a la
espera de las decisiones finales de los parti-
dos, que podrían tomarse hoy mismo. El Par-
tido Nacionalista Vasco no ha cambiado sus-
tancialmente su postura, pero sí ha ajustado su
oferta de gobierno, según manifestó ayer Ja-
vier Arzallus.

En relación con estos «ajustes», José Anto-
nio Ardanza calificó ayer de «francamente ra-
zonable» la posición del PSE- EE en el sentido
de que la reoriéntación del pacto de Ajuria
Enea planteada por EA y el PNV en las nego-
ciaciones para la formación de un gobierno tri-
partito en el País Vasco quede fuera de este
marco y se debata en la propia mesa de Ajuria
Enea entre todos los partidos que la integran.
Esto significa un importante cambio de posi-
ciones, ya que el Partido Nacionalista Vasco
había incorporado al texto programático pre-
sentado como oferta final esa reorientación del
pacto de Ajuria Enea en el sentido de que «se
constituya en mesa de diálogo y negociación
abierta a todos los partidos con representación
parlamentaria -lo que incluye á HB-, orien-
tando fundamentalmente su actividad a la con-
secución de la paz y la reconciliación por la vía
del diálogo y desmintiendo toda connotación
de pacto frentista para la confrontación y la di-
visión».

Búsqueda de soluciones
Preguntado José Antonio Ardanza sobre si

iba a aceptar entonces el Partido Nacionalista
Vasco la posición socialista de que fuera la
mesa de Ajuria Enea y no el acuerdo de go-
bierno quien fijara una reorientación de la
misma, el «lehendakari» en funciones dijo que
su partido estaba «mediando en la búsqueda
de soluciones entre la posición de EA, que pre-
tende unas determinadas cosas respecto a la
mesa de Ajuria Enea, y las posiciones del PSE,
que pretende otras».

«Indudablemente -añadió- yo entiendo que
sería bastante lógico considerar que lo que
vaya a ser el tratamiento de la mesa de Ajuria
Enea debería ser un tratamiento específico de
la propia mesa, puesto que la mesa de Ajuria
Enea funciona al margen del Gobierno y al
margen del Parlamento, como el lugar de en-
cuentro de todos los partidos, sean guberna-
mentales o sean de oposición».

«Sin embargo -añadió- EA tiene unos deter-
minados empeños y nuestra posición es tratar
de buscar una intermediación que permita al fi-
nal alumbrar un Gobierno tripartito».

«Por tanto -continuó-, estaríamos dispues-
tos a incorporar algún tipo de compromiso en-
tre los tres partidos siempre y cuando eso sea
asumible por los tres, pero teniendo siempre
muy en cuenta que la mesa de Ajuria Enea
tiene su propia identidad, tiene su propia per-
sonalidad y que lo que la mesa de Ajuria Enea
vaya a hacer o deje de hacer es problema que
tienen que decidir los propios partidos reuni-
dos en la mesa de Ajuria Enea».

José Antonio Ardanza hacía estas declara-
ciones después de haber celebrado la reunión

con Carlos Garaicoechea e Ignacio Oliveri y
antes de hablar con José María Benegas y
Ramón Jáuregui.

Inmediatamente antes, el presidente de su
partido, Javier Arzallus, había asegurado tajan-
temente que «no hay ningún problema con el
pacto de Ajuria Enea» en las negociaciones
para la formación de Gobierno. «Si alguien
tiene problema -añadía- que redacte él el
texto».

Entrevista con Belloch
Javier Arzallus dijo que había hablado el

miércoles y el jueves con el ministro de Justicia
e Interior, Juan Alberto Belloch, y que no había
problemas en ese terreno.

Tanto Arzallus como Ardanza reiteraron ayer
que la apuesta de su partido seguía siendo una
formación tripartita con el PSE y con EA, pero
que, si éste no era posible, intentarían un bi-
partito con EA y, si tampoco se concretaba,
gobernarían en solitario hasta las elecciones
municipales de mayo.

Mientras el «lendakari» en funciones, José
Antonio* Ardanza, habló categóricamente de
que la decisión sobre un Gobierno tripartito
tendría que tomarse hoy, sábado, en la asam-
blea nacional de su partido, Javier Arzallus se
mostró más flexible y dijo que «el límite es lo
que de sí el año para estar ya con un Gobierno
nuevo», pronunciándose a favor de la estabili-
dad parlamenjaria del modelo tripartito.
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"El major puerto da mar an la capital da España"

Multitudinaria repulsa a ETA en
el homenaje al policía asesinado

San Sebastián. J.P.
Los actos cívico-religiosos de homenaje al

sargento de la Policía Municipal, Alfonso Mor-
cillo Calero, constituyeron una multitudinaria
muestra de repulsa a la banda mafiosa ETA.
«Si hubiesen conocido solamente dos horas a
Alfonso, estoy segura que hubieran sido inca-
paces de hacer lo qué han hecho», afirmó ayer
su viuda destrozada. Uno de los oficiantes ad-
virtió al pistolero que cada vez que vea un po-
licía municipal pesará sobre su conciencia el
crimen.

Al acto, celebrado en el salón de plenos del
Ayuntamiento de San Sebastián y oficiado por
varios pastores evangelistas, acudieron,
además de la viuda y otros familiares, la secre-
taria de Estado de Interior, Margarita Robles; el
consejero Juan María Atucha; la Corporación,
salvo los concejales de HB; una representación
de la Judicatura y de las Fuerzas-de Seguri-
dad, así como cientos de funcionarios munici-
pales, procedentes también de otras localida-
des, y numerosos ciudadanos. Uno de los pas-
tores, ex policía municipal y amigo de la
víctima, Manuel Corral, dirigiéndose al pistolero
le instó a que buscara en su conciencia un mo-
tivo que justificara el asesinato, advirtiéndole
que nunca lo encontrará y que «cada vez que
veas un guardia municipal, te acordarás de Al-
fonso Morcillo». Asimismo, pidió a las autorida-
des más firmeza y rigor para acabar con el te-
rrorismo.

Por su parte, otro de los oficiantes leyó una
carta del obispo, José María Setién, en la que
se une a «la rotunda condena que la sociedad
en general, y particularmente la de San Sebas-
tián, han mostrado ante esta vergonzosa ac-
ción que pone de manifiesto la carencia abso-
luta del más elemental sentido de justicia y de
humanidad de quienes la han ordenado y la
han realizado. A ellos quiero decirles una vez
más que dejen de matar, abandonen de una
vez para siempre esos caminos de sangre y de
violencia sin sentido».

Tras la ceremonia, una multitudinaria comi-
tiva, en la que iban también las autoridades,
acompañaron el féretro por distintas calles
hasta la plaza Pío XII, a la salida de la ciudad,
desde donde los restos mortales partieron
para Medellín, donde recibirán sepultura.

La secretaria de Estado de Interior reiteró
que ETA mata siempre que puede y, en este
sentido, advirtió que en ningún caso se puede
bajar la guardia. «Yo creo que en estos mo-
mentos hay que ser prudentes. Lo que nos ha
demostrado este atentado es que ETA sigue
matando. Que mata cuando puede, cuando se
le deja y que, por tanto, no se puede bajar la
guardia en ningún momento. Y eso es lo que
no estamos haciendo. Lo importante una vez
más es la unidad de todas las fuerzas de-
mocráticas para demostrar nuestra condena
contra el terrorismo».

El consejero de Interior, Juan María Atucha,
dijo haberse sentido derrumbado al ver el sufri-
miento de los familiares de la víctima. «Me ha
llegado profundamente al corazón lo que la
viuda de este profesional, al que han segado la
vida, me decía: Si hubiesen conocido sola-
mente dos horas a Alfonso estoy seguro que
hubiesen sido incapaces de hacer lo que han
hecho. Y pido a esos criminales que, aunque
no contacten físicamente, personalmente con
la gente, sean capaces de contactar con los
talantes que nos mueven».

Atucha recalcó que ETA estará viva mientras
«sus estrategas no decidan decir a su taller de
ejecución que pare de una vez por todas».
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